
 

 

馬國教育部與青體部聯合推動學校武術項目 

駐馬來西亞代表處教育組 

根據星洲日報及中國報 2023 年 7 月 2 日的報導，馬國教育部副

部長林慧英指出，政府將武術等數個運動列為體育項目，教育部將與

青年及體育部（簡稱青體部）合作，讓有關措施在學校更好落實，包

括鼓勵學校為相關項目提供特別訓練等。 

林慧英表示，武術並非屬於單一種族的活動，它是一種適合各族

群參與的運動項目，無論校内外比賽都有巫裔及印裔學生參與，不僅

能強身健體，同時也激發學生的體育精神。目前武術、跆拳道、空手

道等已列爲體育項目，該部支持及認爲武術在學校的發展相當重要，

以便穩固國家武術在世界舞臺的地位。她補充，各地一向皆有武術組

織推動相關運動發展，當武術被列為體育項目後，學校可與這些擁有

專業教練的組織合作，一起推動武術項目的發展。教育部也計畫在預

算案中，撥款給這些原本是學校制服團體、如今已為體育項目的運動。

該部之後會更深入討論，如何能在學校更好地推動有關體育項目。 

根據東方日報 2023 年 6 月 30 日的報導，大馬武術總會會長拿督

張金發表示，他們長期以來一直致力於將武術列為學校的體育活動，

並感謝體育發展高級委員會、青體部及教育部的努力，希望將其納入

2024 年的大馬學校體育理事會的日曆中，也讓武術運動員像其他運

動一樣取得優勢的機會。青體部部長楊巧雙宣布決定重新分類格鬥運

動，將格鬥運動歸類為體育賽事。她表示這是為了確保學校的武術運

動員能夠根據 1997 年「體育發展法案」第 576 號法案獲得與其他運

動項目的運動員相同的認可。 
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